
 

 

 

Rechenschaftsbericht der Schulpflege und der Schulleitung 2021 

Nach dem Volksentscheid vom September 2020 wird die Schulpflege Ende 2021 

abgeschafft. Dies wird unser letzter Bericht sein. 

Sitzungen 

In diesem Jahr haben wir an 11 Sitzungen total 16 Beschlüsse gefasst, zusätzlich 

haben wir 4 Arbeitssitzungen abgehalten. 

Stellenbesetzung 

Auf das neue Schuljahr hatten wir keine offenen Stellen zu besetzen.  

Abteilungen Kindergarten / Primarschule / Oberstufe 

Kindergarten A  (4 - 6-jährige)  13 
Kindergarten B  (4 - 6-jährige)  14 
 
1. Klasse      15 Schüler/innen 
2. Klasse      14 Schüler/innen 
3./4. Klasse A    14 Schüler/innen 
3./4. Klasse B    14 Schüler/innen 
5./6. Klasse      18 Schüler/innen 
 
2. Sek.     18 Schüler/innen 
3. Sek.     19 Schüler/innen 
 

Oberstufe  

Unsere Sekundarschule wird ab dem Schuljahr 2022 in die neue Oberstufenschule 

im Kirchspiel integriert. Aufgrund von sehr tiefen Schülerzahlen, für das Schuljahr 

2021/22, war es absehbar, dass nur noch eine Abteilung der 1. Sekundarschule 

gebildet werden konnte und diese in Kleindöttingen sein wird. Die Klasse wird von 

Andreas Amsler geführt, welcher seit 2009 an unserer Schule als Klassenlehrer im 

Einsatz war. In Leibstadt verbleiben noch bis Ende Schuljahr die 2. + 3. 

Sekundarschule.  

 



Gründung Kreisschule Leibstadt – Full-Reuenthal 

An beiden Gemeindeversammlungen wurde grünes Licht zur Gründung der 

Kreisschule Leibstadt/Full-Reuenthal gegeben. Die neue Kreisschule wird ihren 

Betrieb auf das neue Schuljahr 2022/2023 aufnehmen. Im neuen Vorstand wird auch 

ein Mitglied der jetzigen Schulpflege, Nicole Bittl, Einsitz nehmen.  

Unterrichtsbesuche 

Auch in diesem Jahr war es uns wichtig, die Lehrpersonen und ihre Klassen zu 

besuchen, um am täglichen Geschehen teilzunehmen.  

Schulsozialarbeit 

Unsere Schulsozialarbeiterin Esther Käser hat auf Ende dieses Schuljahrs ihre 

Kündigung eingereicht, um eine neue Herausforderung anzunehmen. 

Auf das neue Schuljahr wurde Frau Lea Hurtado als Schulsozialarbeiterin gewählt. 

Leider hat sie sich noch während der Probezeit entschieden, die Stelle nicht 

anzutreten. 

Ab Januar 2022 können wir Silas Müller als neuen Schulsozialarbeiter an unserer 

Schule begrüssen. 

Die bestehende Begleitkommission wird Ende Jahr aufgelöst. 

Treffen mit dem Gemeinderat 

Im November haben wir uns zu unserer Abschlusssitzung getroffen.  

Zensurfeier 

Auch in diesem Jahr konnten wir die Zensurfeier, nicht wie gewohnt durchführen. Die 

6. Klässler haben wir zum Grillieren über Mittag eingeladen. Die Schüler der 3. 

Sekundarstufe wurden feierlich mit einem Nachtessen im Freien verabschiedet. 

Jeder Schüler durfte seine Eltern zum Essen und Zeugnisübergabe mitbringen.  

Zensuressen / Weihnachtsfeier 

Das Schuljahr 2020/21 haben wir bei einem Grillabend mit allen Lehrpersonen und 

unserem Hausdienst beendet.  

Unsere Weihnachtsfeier haben wir nicht durchgeführt, aufgrund der aktuellen 

COVID-Situation.  

Schulleitung  

Ende Juli übergab Ueli Zulauf sein Amt als Schulleiter an Heike Tellbrun ab. 10 Jahre 

hat er uns tatkräftig unterstützt und die Schule Leibstadt auf Kurs gebracht. In einem 

kleinen Pensum wird er unsere neue Schulleiterin unterstützen.  



Die Übergabe von der alten zur neuen Schulleitung hat reibungslos stattgefunden 

und die Schule Leibstadt ist bei Heike Tellbrun in den besten Händen. 

Bericht der Schulleitung 

Januar – Juli 
 
Auch im Jahr 2021 war der Schulbetrieb überschattet von der Pandemie. Ein 
Lockdown blieb der Schule Leibstadt zwar erspart. Trotzdem kam es zu einigen 
Einschränkungen: 

• Das Schneesportlager konnte bereits zum zweiten Mal nicht stattfinden. Über 40 
Schülerinnen und Schülern, die sich angemeldet hatten, musste schweren 
Herzens abgesagt werden.  

• Auch zwei geplante Klassenlager fielen der Pandemie zum Opfer. Immerhin 
konnte die Abschlussreise der 3. Sek durchgeführt werden, wenngleich anders 
als geplant.  

• In Normaljahren sind die Schülerinnen und Schüler während der Projektwoche in 
klassengemischten Gruppen unterwegs. Das war 2021 wegen der Pandemie 
nicht möglich. So fanden eben die Aktivitäten im Rahmen der einzelnen Klassen 
zu unterschiedlichen Themen statt.  

• Die traditionelle Zensurfeier fiel wiederum aus. Für die austretenden Schülerinnen 
und Schüler der 3. Sek wurde aber eine Outdoor-Abschlussfeier mit Nachtessen 
auf dem überdachten Teil des Pausenplatzes durchgeführt. Alle anderen Klassen 
begingen den Schuljahresabschluss mit Aktivtäten im Klassenzimmer oder 
draussen.  

 
Bei der Planung des Schuljahres 2021/2022 kündigten sich die einschneidenden 
Veränderungen an, die der Schule Leibstadt im Sommer 2022 bevorstehen:   

• Schon im Februar zeichnete sich ab, dass zu wenig Schülerinnen und Schüler in 
die 1. Klasse der Sekundarschule übertreten werden, um im Oberstufenschulkreis 
Kirchspiel zwei Abteilungen führen zu können. Im Hinblick darauf, dass ab 
Schuljahr 2022/2023 ohnehin alle Real- und Sekundarschulabteilungen in 
Kleindöttingen stationiert sein werden, wurde entschieden, im Schuljahr 
2021/2022 in Leibstadt keine erste Sek mehr zu führen. Im letzten Jahr seines 
Bestehens verbleiben somit nur noch zwei Sek-Abteilungen am 
Oberstufenstandort Leibstadt.  

• Am 26. Mai und am 4. Juni hiessen die Gemeindeversammlungen von Full-
Reuenthal bzw. Leibstadt den Zusammenschluss der beiden Primarschulen unter 
dem Dach einer Kreisschule gut. Damit war das wichtigste Etappenziel eines im 
März 2019 angestossenen  Prozesses erreicht. Die neue Schule wird auf Beginn 
des Schuljahres 2022/2023 den Betrieb aufnehmen. Bereits am 1. Januar 2022 
wird jedoch der vierköpfige Vorstand des Kreisschulverbandes die Arbeit 
aufnehmen und die Schulpflegen ablösen.  

• Der bevorstehende Zusammenschluss zu einer Kreisschule prägte auch den 
Budgetprozess. Denn: Das Rechnungsjahr 2022 wird, was die Schule betrifft, ein 
Übergangsjahr sein. Da die Kreisschule erst im August den Betrieb aufnehmen 
wird, wird die Rechnung in zwei Halbjahresrechnungen gesplittet. Im ersten 
Halbjahr gilt noch das alte Regime. Das heisst die Finanzen der Schule laufen 
über die Gemeinderechnung. Im zweiten Halbjahr kommt dann die Rechnung des 
neuen Kreisschulverbandes zum Tragen. Dieser komplizierten Situation musste 
bei der Erstellung des Budgets 2022  Rechnung getragen werden, was dank der 
Unterstützung durch die Abteilung Finanzen der Gemeinde sehr gut gelang.  

 



August - Dezember  

 

 

• Der Start in das neue Schuljahr erfolgte wieder mit 2 WiK Tagen im August. 

• Im August und September wurden die Elternabende durchgeführt, die sehr gut 

besucht waren. 

• Im September wurde an den Schulen wieder die Maskenpflicht in Klasse 5/6 

und für alle Lehrpersonen eingeführt Die Maskenpflicht wurde per 30.10. 

aufgehoben.  

• Der gemeinsame Sporttag beider Schulen fand wieder im September statt und 

verlief reibungslos. 

• In vielen Klassen wird ein schlechter Umgangston der Schüler untereinander 

wahrgenommen. Regeln werden nicht eingehalten oder ignoriert. Alle 

Lehrpersonen waren sich deshalb einig, dass verschiedene Massnahmen 

notwendig sind, um das Unterrichtsklima zu verbessern. Im November fand 

deshalb eine Weiterbildung durch SIG statt.  

• Dieses Schuljahr konnte der Räbeliechtliumzug stattfinden.  

• Am 6. Dezember wurde wieder die allgemeine Maskenpflicht in den Schulen 

angeordnet. 

• Anfang Dezember wurden vereinzelt Kinder positiv auf Covid- 19 getestet. 

Einige Kinder befanden sich auch in Quarantäne, da es in der Familie positive  

Covid- 19 – Fälle gab. Um das Ansteckungsrisiko gering zu halten, 

beschlossen SL und LP das Adventssingen abzusagen. 

• Die SL informierte regelmässig Eltern und Lehrpersonen über die aktuelle 

Situation.  

 

 

 

 

Dank 

Wir möchten uns bei allen Lehrpersonen, unserer Sekretärin, Schulleitung, und 

Hausdienst für die gute Zusammenarbeit herzlich bedanken und wünschen Allen 

weiterhin viel Freude an der Schule Leibstadt.  

 

 

 

Leibstadt im Dezember 2021 

 

 

Lukas Kalt       Ueli Zulauf + Heike Tellbrun 

Präsident Schulpflege     Schulleitung 


